



hilodirecto

INAUGURAN EN BOLIVIA ESTATUA GIGANTE DE HUGO CHÁVEZ

El presidente de Bolivia, Evo Morales, inauguró en el norte del país una estatua gigante del líder bolivariano Hugo Chávez. La efigie, de tres metros de altura, representa a Chávez con un uniforme militar, una mano en el pecho y la otra extendida hacia el horizonte, y fue ubicada en la calle principal de la localidad de Riberalta, en el departamento amazónico de Beni. Chávez, nacido en 1954 en Barinas, llegó a la jefatura del Estado venezolano el 2 de febrero de 1999, puesto que ocupó hasta su muerte el 5 de marzo pasado. (PL)

RÉCORD EN CONCENTRACIÓN DE GASES DE INVERNADERO



FOTO: BBC

La cantidad de gases de efecto invernadero en la atmósfera alcanzó un nuevo récord, según la Organización Meteorológica Mundial. La concentración de dióxido de carbono, CO₂, en la atmósfera entre el 2011 y el 2012 fue superior al promedio de aumento anual durante la última década. Entre 1990 y el 2012 se registró un incremento del 32 % del llamado forzamiento radiactivo —una medición del calentamiento global— debido a las emisiones de dióxido de carbono y otros gases de larga duración que atrapan el calor. El 80 % del aumento de gases de invernadero deriva del incremento en emisiones de CO₂ procedentes de la quema de combustibles fósiles. (BBC Mundo)

SUDCOREA DESARROLLA PLÁSTICO SÚPER RESISTENTE Y DURADERO

Especialistas del grupo sudcoreano Hyosung desarrollaron un nuevo polímero termoplástico que destaca por su alta resistencia y durabilidad. El nuevo material, que recibió el nombre de *polyketone*, es resistente a sustancias químicas y disolventes. Además, puede retener petróleo hirviendo a temperaturas de hasta 200 grados centígrados. Según comentaron representantes de Hyosung, el plástico puede utilizarse como sustituto del nylon. La resistencia química del *polyketone* será muy útil en la industria del automóvil y en la producción de fibras sintéticas. (Ria Novosti)

LA ANTORCHA OLÍMPICA EN EL ESPACIO, SÍMBOLO DE LA UNIDAD DE LAS NACIONES

La antorcha olímpica que viajará al espacio es un símbolo de la unidad de las naciones que trabajan en la Estación Espacial Internacional (EII), dijo el astronauta de la NASA Rick Mastracchio, uno de los tres tripulantes de la nave rusa Soyuz TMA-11M, que partirá hoy rumbo a la plataforma orbital. "Considero que la antorcha olímpica que llevaremos a la EII simbolizará la unidad de las naciones que trabajan en la Estación Espacial Internacional", dijo el astronauta estadounidense. (EFE)

MOSCÚ "ARDE" EN NOVIEMBRE CON TEMPERATURAS RÉCORD

Moscú batió su récord de altas temperaturas en noviembre, al alcanzar 14,8 grados centígrados, informó el centro meteorológico Fobos. Según explicaron en Fobos, fue batido un récord de 1922, cuando los termómetros llegaron a marcar 12,1 grados. "Registramos un récord de altas temperaturas, que durante el día batieron la marca de hace 175 años", explicaron los meteorólogos moscovitas y agregaron que la norma fue superada en 13-14 grados ya que un día como hoy tenía que hacer unos 0,6 grados. El "calor" otoñal no abandonará la capital durante todo noviembre, aunque a partir de mañana las temperaturas comenzarán a descender paulatinamente, según los pronósticos. (Ria Novosti)

China y Cuba revisan relaciones bilaterales

El Canciller cubano fue recibido en Beijing por su homólogo de la nación asiática, Wang Yi

BEIJING.—El ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla, sostuvo este miércoles un encuentro en esta capital con su homólogo de China, Wang Yi, con quien acordó impulsar la cooperación entre los dos países.

Wang aseguró que la relación entre ambos países entra en "una nueva etapa de desarrollo", y que "la variedad, profundidad y rapidez de la cooperación bilateral en varios campos ha alcanzado niveles sin precedentes".

El ministro chino explicó que su país y Cuba tienen "ideales y creencias comunes", y añadió que la nación asiática "estima la tradicional amistad entre ambos y está deseando impulsar la confianza mutua, fortalecer la cooperación pragmática y promover el desarrollo común".

"China quiere colaborar más de cerca y apoyar a Cuba en asuntos internacionales y regionales, así como salvaguardar los intereses generales de los países en desarrollo, tanto



El Canciller cubano impartió en Beijing una conferencia sobre la actualización del modelo económico cubano.

FOTO: CRI

en Asia, como en Latinoamérica", dijo, citado por EFE.

Rodríguez, a su vez, aseguró que Cuba está satisfecha con las relaciones bilaterales y desea aumentar la cooperación con China en los "asuntos políticos, comerciales, culturales y otros campos".

Durante el encuentro ambos cancilleres también se refirieron a las crecientes relaciones de China con América Latina y el Caribe, agrega PL.

Más tarde, funcionarios, académicos, representantes del cuerpo diplomático y de la prensa asistieron al Instituto chino de Estudios Internacionales, donde el Canciller cubano fue recibido por el presidente de esa institución, Qu Xing.

En una intervención pública, el también miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba ofreció una panorámica del proceso de actualización del modelo económico cubano, las dificultades existentes por el bloqueo de Estados Unidos, y la apertura de una primera zona especial de desarrollo en Mariel.

Arafat podría haber muerto envenenado con polonio

RAMALA.—El histórico líder palestino Yasser Arafat podría haber muerto envenenado con polonio, según los análisis de un laboratorio suizo cuyos resultados fueron revelados este miércoles por la cadena de televisión catari Al Yazira.

Científicos del Instituto de Radiofísica del Hospital Universitario de Lausana hallaron niveles de polonio-210 radiactivo 18 veces superiores a lo normal en las muestras tomadas del cadáver de Arafat, tras exhumar sus restos de un mausoleo en Ramala, informa EFE.

Cuando prácticamente se cumplen nueve años del fallecimiento de Arafat en un hospital militar de París a los 75 años, la causa de su muerte cobra de nuevo actualidad con estas informaciones, que se suman a otras ya publicadas por expertos suizos en octubre pasado en la revista médica *The Lancet* y que corroboran los resultados de un laboratorio en Moscú.

Según Al Yazira, que tuvo acceso a este informe de 108 páginas, los especialistas están seguros en más de un 80 % de que el líder palestino fue envenenado. Los expertos precisan que se encontraron altos niveles de

polonio en las costillas y la pelvis de Arafat, así como en la tierra sobre la que se colocó su cadáver.

La Autoridad Nacional Palestina dijo que esperará a que otras comisiones anuncien sus resultados para dar una respuesta oficial. Mientras, el gobierno israelí negó tener algo que ver con la muerte de Arafat.



Desde hace tiempo se sospecha que el líder palestino no murió por causas naturales. FOTO: AFP



El actor muestra su mano embadurnada con el petróleo vertido por Chevron en la selva amazónica ecuatoriana. FOTO: EFE

Danny Glover se suma a campaña contra Chevron

QUITO.—El actor estadounidense Danny Glover visitó la zona contaminada por Chevron en Ecuador y se sumó a la campaña La mano sucia de Chevron, que busca justicia para los ciudadanos amazónicos afectados por la petrolera, después de que esta operara en el país entre 1964 y 1990, informó la agencia ecuatoriana Andes.

Glover recorrió el pozo Aguarico 4, que fue explotado por Chevron-Exxon hasta 1986, para comprobar que senderos, árboles, hojas y aguas están contaminadas después de que la petrolera arrojara más de 18 mil millones de galones de aguas tóxicas.

"Chevron es una de las corporaciones más poderosas en el mundo. Como Chevron es tan poderosa, con ese poder incluso domina las Naciones Unidas y, más que eso, empresas como estas manejan la política de EE.UU.", denunció el actor tras la visita.

Con la mano sucia de crudo, señaló que este tipo de hechos ocurren "donde las compañías no están sujetas a regulaciones", y "donde las comunidades no saben del impacto que la contaminación tiene en ellas".

Griegos regresan a las calles por recortes

ATENAS.—Grecia vivió una huelga general de 24 horas para protestar por las medidas de austeridad impuestas por los acreedores internacionales que actualmente examinan las cuentas del país.

La huelga coincidió con la visita de los representantes de la Troika conformada por la Unión Europea, el Banco Central Europeo y el Fondo Monetario Internacional, para proseguir la auditoría iniciada en septiembre de las cuentas y las reformas en marcha del gobierno de coalición liderado por Antonis Samaras.

El Gobierno griego espera de la Troika, el desbloqueo de un nuevo tramo de mil millones de euros de ayuda.

La huelga es una acción de protesta contra los recortes en los derechos laborales, la abolición de facto de los convenios colectivos, el despido o traslado forzoso



Las principales manifestaciones se realizaron en Atenas (en la imagen) y Salónica. FOTO: AP

de funcionarios, la privatización de empresas públicas y un nuevo impuesto sobre inmuebles. Alrededor de 7 000 personas se reunieron en Atenas y unas 2 000 en Salónica. (AFP/DPA)